

Manifiesto Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza

17 octubre 2023

Hoy, 17 de octubre, es el Día Internacional para la Erradicación de la pobreza. Hoy es un día para insistir en muchas de las cosas que la Red de Lucha Contra la Pobreza y la Exclusión Social en la Región de Murcia dice durante el resto del año.

En nuestra región, una de cada tres personas está en riesgo de pobreza y exclusión social. En cifras absolutas, hablamos de casi medio millón de murcianas y murcianos. Somos la quinta comunidad autónoma con más pobreza del país.

Somos también una de las comunidades autónomas con mayor cantidad de personas en pobreza severa. En la región, hay más de 175.000 personas en esta situación. Es decir, hay más de 175.000 personas que viven en hogares en los que no se ingresan más de 560 € mensuales por unidad de consumo.

Teniendo en cuenta estas cifras, la pobreza debería estar en lo más alto de las prioridades de la agenda política de nuestros gobernantes. Sin embargo, vemos cómo estos porcentajes se repiten año tras año. Hablamos de una situación que es crónica en la Región de Murcia y que hemos acabado por normalizar. Y de ninguna de las maneras podemos aceptar que la pobreza sea lo normal para una de cada tres personas en nuestra región.

La pobreza es una emergencia permanente. Decimos que es una emergencia porque se trata de situaciones que deberían hacer que la administración regional actuara de forma inmediata y efectiva. Y decimos que es permanente porque no acaban de ponerse en marcha todas y cuantas medidas políticas sean oportunas para luchar contra la pobreza.

La pobreza afecta a una de cada tres personas en la región y es una situación ante la que nadie se puede borrar. No podemos mantenernos al margen, no podemos mirar hacia otro lado como si no pasara nada o como si lo que pasara no tuviera nada que ver con nuestro día a día.

La pobreza no es un accidente inevitable, no es una maldición divina ni es un fenómeno meteorológico sobre el que no podamos hacer nada. La pobreza es la consecuencia de la organización social y económica que nos hemos dado. Por eso mismo, actuar contra ella es posible. Luchar contra la pobreza es una decisión política.

Hoy y aquí, desde la EAPN Región de Murcia pedimos que se tomen decisiones políticas para luchar contra la pobreza en nuestra región. Nuestra principal demanda es la que ya expusimos durante las pasadas elecciones autonómicas a través del partido POBRE. Desde POBRE y desde EAPN Región de Murcia reclamamos con urgencia el diseño y puesta en marcha de una Estrategia de Lucha Contra la Pobreza y la Exclusión Social.

Esta estrategia debe afrontar la pobreza como un todo. Debe, por tanto, tener en cuenta todas las medidas que desde POBRE y la red proponemos en cuanto a vivienda, educación, sanidad, empleo, política social... La estrategia debe implicar a todas las Consejerías y dejar claro quién tiene que hacer qué, los indicadores de cumplimiento de los objetivos, el calendario y la financiación de todas las medidas.

Desde la red, como siempre hemos hecho, nos ofrecemos a colaborar en el proceso de elaboración y ejecución de la estrategia contra la pobreza. Tenemos la convicción de que las cosas solo pueden cambiar a mejor desde la colaboración y el trabajo compartido.

Ese trabajo compartido también implica a la Asamblea Regional. Hoy, volvemos a pedir que se cree una Comisión Permanente de Pobreza. En esta casa, que es la casa de todas las murcianas y murcianos, se tienen que preocupar y ocupar de los problemas de quienes viven en la precariedad y sin ver cumplidos los derechos que les son propios. Esperamos que este año sea el año en el que por fin se cree esta comisión.

La lucha contra la pobreza es un espejo que nos devuelve la imagen de nuestro compromiso con quienes peor lo pasan en nuestra región. Queremos pedir a las diputadas y diputados que representan a la ciudadanía de la Región de Murcia aquí en la Asamblea Regional, a las personas al frente de todas las Consejerías del Gobierno Regional, al Presidente de la Comunidad Autónoma y a la ciudadanía en general que se comprometan realmente por el bien común de nuestra región. Así, cuando se miren en el espejo de la lucha contra la pobreza podrán ver su reflejo nítido y completo.

Que este 17 de octubre de 2023 sea el motor para que de verdad veamos en los próximos meses la reducción de las situaciones de pobreza en nuestra región.